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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 31- Lauenbrück, den 06.03.2024 

 
 

Niederschrift über die 9. Sitzung des Finanzausschusses am 22.02.2024 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
19:35 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Jochen Intelmann  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann (für Herrn Steffen Florin)  
Herr Werner Kahlke  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Horst Milbrodt  
Herr Jürgen Rademacher  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  

Beratende Mitglieder 
Herr Wolfgang Dürr  
Herr Detlef Meenke  
Frau Anja Oppermann  
Frau Marina Schabbel  
Herr Volker Witt  

Von der Verwaltung 
Herr Clemens Mahnken  

Protokollführerin 
Frau Svetlana Claassen  
 
Abwesend: 

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-

schusses am 23.11.2023 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   1. Nachtragshaushaltssatzung 2024 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 

2024 
Vorlage: 010/2024 

  
 5   Unterrichtung des Samtgemeinderates über die Aufnahme von Kre-

diten 
Vorlage: 009/2024 

  
 6   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 7   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 8   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
anwesenden Ausschussmitglieder, die Mitarbeitenden der Verwaltung und die Ver-
treterin der Presse. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähig-
keit des Ausschusses fest. Die Tagesordnung wird bestätigt.  
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Finanzaus-
schusses am 23.11.2023 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 23.11.2023 wird einstimmig bei einer Enthal-
tung genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 6 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 1 

 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

TOP  4: 1. Nachtragshaushaltssatzung 2024 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 
2024 
Vorlage: 010/2024 

 
Ausschussvorsitzender Intelmann übergibt für diesen Tagesordnungspunkt an FD- 
Leiter Mahnken. Dieser erläutert anhand einer Präsentation die wichtigsten Punkte 
zum 1. Nachtragshaushaltsplan 2024. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Zunächst berichtigt FD- Leiter Mahnken einen Zahlenfehler in der veröffentlichen 
Versions des Nachtrages. So laute die korrekte Summe des Gesamtbetrages der 
Auszahlungen des Finanzhaushaltes auf Seite 3, 15.402.500,00 Euro. Eine korrigier-
te Version werde zeitnah bereitgestellt.  
 
Er erklärt, dass die größten Veränderungen aufgrund der Ratsbeschlüsse, im Be-
sonderen zu den Erweiterungsmaßnahmen der Schulen, vom 18.01.2024 entstanden 
sind.  
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Die Mittel für die Bereitstellung der Container- Lösung für die Grundschule Fintel be-
laufen sich auf 110.000 Euro und müssten in Aufwand und Investitionen gesplittet 
werden.  
 
Besonderen Beratungsbedarf sieht FD- Leiter Mahnken für die bereitzustellenden 
Mittel für die Laufbahnsanierung der Fintauschule. Hierfür müssten nun 250.000 Eu-
ro angesetzt werden. Er erwarte für diese Maßnahme aber eine Erstattung aus dem 
Schullastenausgleich. Eine finale Zusage hierzu läge bisher noch nicht vor.  
Ausschussvorsitzender Intelmann sieht die Sanierung der Laufbahn kritisch. Er erin-
nert, dass ursprünglich bekannt gegeben wurde, dass der Untergrund der Laufbahn 
so schlecht sei, dass eine Sanierung nicht möglich ist. Er schlage vor, diese Position 
des Nachtragshaushaltes mit einem Sperrvermerk zu versehen, welcher lediglich 
vom Samtgemeindeausschuss aufgehoben werden könne. Es müsse geprüft wer-
den, ob eine Gewährleistungsfrist gegeben werden könne.  
 
Ausschussmitglied Rademacher berichtet, dass er sich die Laufbahn angeschaut 
habe. Er stellt das Verhältnis von Kosten und Nutzen in Frage. Alternative Möglich-
keiten sollten gesucht und geprüft werden. 
 
FD-Leiter Mahnken erklärt, dass die Verwaltung bereits mit dem GUVH (Gemeinde-
Unfallversicherungsverband Hannover) gesprochen habe. Es bestehe die Möglich-
keit einer Begutachtung. So könne zunächst festgestellt werden, ob auf der Laufbahn 
überhaupt noch Sportunterricht stattfinden dürfe.  
Ausschussvorsitzender Intelmann hält dies für einen guten Vorschlag. Das Gutach-
ten solle abgewartet werden und die Position mit einem Sperrvermerk versehen wer-
den.  
 
Ausschussmitglied Kahlke spricht sich ebenfalls für die Suche nach Alternativen aus. 
So müsse beispielsweise auch ein kompletter Abriss und das Anlegen einer Asche-
bahn geprüft werden.  
 
Abschließend zu dieser Diskussion vermerkt Ausschussmitglied Schnellrieder, dass 
an dieser Stelle nicht über die Art der Sanierung beraten werde, sondern über die 
Rückstellung der benötigten Mittel.  
 
FD-Leiter Mahnken erläutert weiterhin, dass anteilig 4.000 Euro für den Beitritt zum 
Kreisalarchiv eingeplant wurden.  
 
Auf Nachfrage von beratendem Mitglied Oppermann erklärt Ausschussvorsitzender 
Intelmann, dass das Kreisarchiv Unterlagen der Gemeinden und Samtgemeinden 
sichten und aufbewahren werde. So könne diese Aufgabe von den Bürgermeistern 
bzw. Gemeinden auf das Kreisarchiv übergehen. Es werde sichergestellt, dass Do-
kumenten, die verpflichtend aufbewahrt werden müssen und/ oder historisch von be-
sonderer Bedeutung seien, auch entsprechend aufbewahrt werden.  
 
 
Der Finanzausschuss schlägt einstimmig vor 
 
die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2024 mit dem 1. Nachtragshaushaltsplan 2024 
(Ergebnishaushalt, Finanzhaushalt, Investitionsprogramm und Stellenplan) in der 
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vorliegenden Fassung zu erlassen. Zu der Position der Sanierung der Fintauschule 
wird ein Sperrvermerk gesetzt.   
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 7 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 0 

 
 

TOP  5: Unterrichtung des Samtgemeinderates über die Aufnahme von Kredi-
ten 
Vorlage: 009/2024 

 
Der Finanzausschuss nimmt die Unterrichtung über die Aufnahme von Krediten zur 
Kenntnis. 
 
 

TOP  6: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Antrag zur Friedhofsgebührensatzung 
----------------------------------------------------------- 

FD- Leiter Mahnken berichtet, dass der eingegangene Antrag zur Überprüfung der 
Friedhofsgebührensatzung in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Bildung, 
Soziales und Jugend behandelt werde.  
Ausschussvorsitzender Intelmann ergänzt, dass er ebenfalls zwei weitere Vorschläge 
zur Friedhofssatzung abgegeben habe. Diese behandeln zum einen die Räumung 
der Gräber. Er schlage vor, dass hierfür zu Beginn eine Pauschale berechnet werde, 
die sofort zu begleichen ist. Zum anderen halte er es für sinnvoll weitere Nutzungs-
berechtigte zu benennen, um zu späteren Zeitpunkten umständliche Recherchen zu 
vermeiden.  
 

b) Sachstand Erweiterungsmaßnahmen Schulen 
---------------------------------------------------------------------- 

FD- Leiter Mahnken berichtet, dass es hinsichtlich der Erweiterungsmaßnahmen der 
Fintauschule bereits erste Gespräche gegeben habe.  
Des Weiteren finde noch in der KW 8 ein Ortstermin an der Grundschule in Fintel 
statt, um den Standort der zu beschaffenden Containern zu bestimmen.  
 

c) Jahresabschlüsse 
------------------------------- 

FD- Leiter Mahnken erklärt, dass die Jahresabschlüsse 2015 am 07.03.2024 durch 
das Rechnungsprüfungsamt vor Ort in der Samtgemeinde geprüft werden. Die Jah-
resabschlüsse 2016 sind fast erstellt und werden in den nächsten Wochen dem 
Rechnungsprüfungsamt zur Prüfung vorgelegt. Es wird in diesem Jahr noch damit 
gerechnet die Jahresabschlüsse 2017 und 2018 zu erstellen. 
 

TOP  7: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
Es werden keine weiteren Anfragen und Anregungen seitens der Ausschussmitglie-
der gestellt. 
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TOP  8: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
 
gez. Claassen gez. Maier 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 
 
 
 
 

gez. Intelmann 
Ausschussvorsitzender 
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